



## Los mismos de siempre

Eliseo Rosales Avalos  
X: @ErosalesA

# ¿Cómo lograr la integridad en el Poder Judicial Federal?

**El Tribunal de Disciplina Judicial se encarga de supervisar y sancionar a jueces, magistrados y otros funcionarios judiciales.**

**L**a reciente reforma al Poder Judicial en México ha introducido cambios significativos, entre los cuales destaca la creación y fortalecimiento del Tribunal de Disciplina Judicial.

Este órgano tiene un papel crucial para garantizar el éxito de la reforma judicial. Tiene como objetivo garantizar la integridad, imparcialidad y transparencia dentro del sistema judicial mexicano.

El Tribunal de Disciplina Judicial se encarga de supervisar y sancionar a jueces, magistrados y otros funcionarios judiciales que incurran en faltas de conducta profesional o administrativa. Su objetivo principal es asegurar que los servidores públicos del Poder Judicial actúen con integridad y respeten las normas éticas y legales.

El tribunal está compuesto por cinco magistrados, seleccionados por su experiencia y compromiso con la ética judicial, los conocimientos en materia disciplinaria serán la base de la efectividad del proceso.

Los procedimientos disciplinarios del tribunal garantizan el debido proceso, lo que permitirá a los acusados defenderse y presentar pruebas. El Tribunal de Disciplina Judicial estará a cargo de los procesos de sustanciación y resolución.

Las investigaciones pueden concluir en sanciones que van desde amonestaciones hasta la destitución del cargo.

La reforma al Poder Judicial, que incluye la creación del Tribunal de Disciplina Judicial, tiene como uno de sus pilares fortalecer la confianza pública en el sistema de justicia. Al establecer un organismo independiente encargado de la disciplina, se busca reducir la corrupción y asegurar que los jueces y funcionarios judiciales operen con la más alta ética profesional.

El tribunal es el encargado de las evaluaciones a los jueces y magistrados para que puedan desempeñar sus encargos, por lo que la formación continua de jueces y magistrados en temas de ética y conducta profesional es esencial para consolidar una cultura de responsabilidad y rendición de cuentas.

El Tribunal de Disciplina Judicial no solo actúa como un órgano de supervisión, sino que también contribuye al fortalecimiento institucional del Poder Judicial.

La creación del Tribunal de Disciplina Judicial en México es un paso fundamental en la reforma judicial. A través de su labor, tiene el potencial de transformar la administración de justicia, al asegurar que todos los funcionarios judiciales actúen con responsabilidad y ética.

Querido lector, la confianza pública en el sistema judicial es esencial para la democracia, y este órgano es una pieza clave para alcanzarla. Esperemos que su designación sea más con base en el mérito que en la lealtad hacia la 4T. Hasta la próxima.